nertad

Dercelona. 19 4e mayo de 1933

Aberquista

Namero 116 : 15 CENTINOS Allo IV >:



Contra el desenfreno gubernamental

Grandioso movimiento nacional de protesta

Una vez más la clase trabajade-ra española, ha hecho demostración de su fuerra, de su capacidad y de la poderosa influencia que tiene en

A la represión ristemática, a la clausura de Sindicatos y Ateneos, al encurcelamiento de miliares de miliantes, a la política dictatorial y terrorista del gobierno, han contestado nuestras orgunizaciones con la declaración de una huelga general por 45 horas que ha sido secundada con firmera y entusiasmo en toda España.

Pa completamente intiti que la

España.
Es completamente inútil que la morralla política y ios ganapares de la pluma, se esfuercen en restar importancia y brillantes al mevimiento. Beade el Cantidrico al Medidierráneo y desta los Pitinees a Fortagal, la vida entera de la producción ha quedado paralizada y el "orden" político desarticalado darrante las 48 horas que determino el Comité Nacional de la C. N. T., se per su voluntad, como se dice per abi, sino por mandato imperativo de acuerdos nacionales tomados por la representación genuina y directa de las clases trabajadoras.

El movimiento ha tenido una amplitud, inseperania pur todos los que fingen desconocer nuestra organisación y su influencia. En tedas las grandes ciudadee, en miles de pueblos y de aldeas se ha secundado con gran estudiamo la inelga. Jamás organisación, ni partido político alguno hiso semejante y unantime movilización.

For todas partes la naca represiva de la forces miltos ha cerela parte a forces miltos de companyos de la companyo de su mantime movilización. spana. Es completamente inútil que la

unánimo movilizacion.

Por todas partes la saña repre-siva de la fuersa pública ha cessio-nado numerosos víctimas.

nado numeroste riolimas.

En la hermosa y rebelde ciudad
levantina de Játiva han caido asesinados tres obreros, en Alcoy ano,
en Alicante otro y muy gravamente herido nuestro buen camarada y
conceido militante Tomás Cano
Tiuls

Fero a pesar de todo se han cen-seguido los objetivos que se perse-guian: hacer una demostración de fuersa. Contra todo y contra todos, contra todo la indeseable y centra todo lo podrido.

tood lo podrido.

Los ataques que con tanta virsien ela se nos dirigen, además de ser el reconocimiento tácito de nuestra superioridad y de la impotencia de nuestros adversarios se estrellarán contra la muralla de questras organizaciones y la corara de nuestra independencia y rebeldía.

Todas las facciones acesticas de la contra del la contra

contra la muralla de questras organizaciones y la cevara de nuestra independencia y rebeldia.

Todas las fracciones y partidos políticos, desde bos quo masfructian el poder a los que para despistar se laman obreros, atribuyen fines fertusces a nuestres invinientos y hacen encanalisadas alusiones a la cenducia de los orientadores y militarantes anarquirias. No hemos de tementra de los cristicas de desmentir tan innobles y colardes inalinaciones. Toda la classe trabajadoras es sabe de Ememoria que los partidos, incluyendo a los mail llamados comunitária, son traidores a la revolución y a suas interessembroles y mozales, y anhen fambién por haberlo comprobado repetidos, que fa funca recompensa que tenemos los anarquistas a muestras inquistudes y a nuestra alequistude y a nuestra actuación, es la cárcel, el barco, la desportación y hasta la muerto. Los obreros han flegado a un grado tal do competencia que asbon decubrir tras la careta demagórica del político, al arrivista, al intrigante y al traidor.

Los beches con su lógica aplastante, han demostrado que la intrigante y al traidor.

Los heches con su lógica aplastante, han demostrado que la meser con interpretes de lar careto más prepondirante en la opinión pública y non interpretes de lar careto más prepondirante en la opinión pública y non interpretes de lar careto más preportan las libertades consignadas en el llamado Código Fundamental del Ertado, convertido en papel higiérico por los gobernantes. Es inútico por los gobernantes.



Mudo interrogonte se cierne zobre Ilspaka. Amenaca faseistal 10ul es emo faseismo ese pomoromo real de desvastación, miseria y ruinal III que sufrimos, no es un faseismo rigido, geométrico y disciplimado sino otro más abominable y sangué-natio, morido por un Poder de institutos bruslets y radimentarios

till que se utilicen centra nuestras organizaciones todo el peso represivo de las feserasa armedas del Estado. Al final de cada represide, sargimos con más empuje, con más entualisamo y con mayores pecificiados de trinnio. El firror ampriento desencadennado contra neacotre sirve para fortalecernos. Las ideas se engrandecen con el martirio y triunian mediante el ascrificio y la adversidad de sus defensores. Courtra ideas que impone el progreso de las asociedades y que se hallan vincuiadas en usetra especión nada puede el hierro ni el fuero. En dos años de República nos han asceinado tescientos hombres. Colra improdonante, Fero a los cua de han apolpado de la del a P. A. I. del se progreso de las contratas en el competencia y unos enfustamos, que ha deberdado en la lenda competencia y unos enfustamos, que ha deberdado en la lenda competencia y unos enfustamos, curidos en la lenda "Franco" el competencia y unos enfustamos, curidos en la lenda "Franco" el competencia de los gobernantes, que sed teníam algunas pochilidades de preisegar-unises, que sed contras presentas presentas preferencias en la referencia de los gobernantes, que sed teníam algunas pochilidades de preisegar-unises, que sed contras que se se confirmado has appiraciones pepulares con las referencias anticeses combinando has appiraciones pepulares con las referencias de las subsentados en las referencias de las gobernantes en las referencias de las gobernantes cuantizados has appiraciones pepulares con las referencias de las contras del contras

reclama los tiempes y el sentido común aconseja. La légica más radimentaria al alcance de tedas ha inteligrantes, demuestra, que fuerzas como las representadas por nocetres, cuando se les cierras las vias normales irrumpes deserdenadamente per etre lado, arrastrando con su empigi mistitaciones y cosas que parecian sólidas e inexpagnables.

Estando peraguidos y aconados por todos partes, hemos articulado una huelga general de carácter ancional que habria tenido más vastas proporciones de no refrenar les impetus revolucionarios de importantes núcleos que cuemigos de participar en movimientos pacifi-

cos, sólo quierem emplearme a fomde en uno total y definitivo.
Después de esa unanamo vibración nacional, los gobernantes atguen ciegos y sortios a las realidates revolucionarias del momento;
los sucios aventureros de la politica hacen nevamente el más escandaloso de los ridicules entonándonos el "requiem" y la canalla de
la pluma se apresura a extender
por milésima ver la esquela de
nuestra defunción.
Mientras tanto nuestras organi-

nuestra defunción.
Mientras tanto nuestras ergani-saciones y militantes, se rehacen, se perfeccionan con toda rapides para asegurar el triunfo y dar er asalto definitivo al sistema capita-lista y estatal.

ပ်။ lus cárceles de España hay miles de deienidos. El "Manuel Arnás", esiá a rebosar. ¡Trabajadores! illay que poner en juego todos los procedimientes para lograr su liberación

ESCOLLOS

Importa despejar todas las incógnitas

PERSPECTIVAS ALENTADORAS

Los problemas substantivas de la revolación son estudiados abora con el más vivo interés en nuestros medios. Ello constituye una promesa y una esperanza de que no serán abandonadas aquellas preparaciones de orden vario indispensables al mormal funcionamiento de las ameras

de orden vario indispessables al normal funcionamiento de las marvas formas de convirencia que pensamos realizar una vez hundido en las calazumbas de la Historia el sistema presente.

En este aspecto se está haciendo hoy lo que nunca se había hecho. Y se hace por aquellos a quienes se acusa de fiario todo, ciegamente, a la espociancidad. Domina en todas partes el atón de que sean concretadas con la mayor ciaridad posible, segun las más racionales pervidonzy, las formas "predicicas" del comunismo en una necional sintatores y sin cadenas.

Ese afán reclama un esfueras encaminado a despejar todas las incegalias. Y es preciso realizarlo. En necesario eritar que ni une solo de los juicios emitidos al tratar de coso problemas se presto a dobles interpretaciones. Es indispensable oposeren, con empeño perseverante, a que en los planes de reconstrucción social se introduzcan elemento: susceptibles de desanitaralizar aquellos principios que han de serviries de base.

suse.

La pluma de nuestrou escritores no debe ser frenada por conside-raciones de amidad, de parentesco o de otro linaje cualquiera. Al error venga de quiem venga, ha de sequir inmediatamente la reculticación. Si ello motiva un debate, miel sobre hojucias.

EXPURGACIONES NECESARIAS

EXPURGACIONES NECESARIAS

El mismo deceo de simplificar las cosas da lugar en algunos casos a que se lo atribuyan al comunismo antianteriario entrenques desagradables. Da lugar a que se i cenfunda, en determinados aspectos, con el faciansierianismo de Fourier, o con las decirians — faitas de valor en muestros dias — de Roberto Owra y Saint Simda. Tambifa se lo incorporas, a vecce, ideas del liberalismo eccesónico inglés, de la ecucida de Manchesier y hasia de Luis Riane, que fué una de los más significades precursores del socialismo autoritario.

Y lo demás viene colo. Se ponen en auge los "bosos de trabajo", sia tener en cuenta que representan una forma — no por larvada menos peligross — del actual signo de cambio. Se hasia del "valor de tas" y del "valor de cambio". Se busca afanoammente el medio de ciablecer equivalencias entre "el conferro y el producto", sia compender que en el fondo de tal propisito se manificata, en potencia, una limitación del derecho.

Hosiga decir que esas desviaciones iamentables encuentran quien las deflesads con la más absolvita buena fe.

Pero los errores que en cos aspecto se cometen son debidos, principalmente, al hecho de ver examinadas de modo giobal las importantes curvidones a que elles as refierers. Y estoy convencido de que se les podeia evitar en su casi totalidad abandonado el terreno — muy tel-modo ya — de las generalizaciones, para particularizar sobre cada una de los mátiples facetas de cada problema...

"LA SORERANIA RESIDE EN LAS ASAMELEAS"

"LA SOBERANIA RESIDE EN LAS ASAMBLEAS"

Han dicho que la soberania retide en las anambiesa. Afirmado de este moto, a secas, sin explicaciones que aciarce el concepta, podría interpretársele en el sentido de que las soberanias individuales han de ner etipsadas por la soberania colectiva.

El incuestionable que la vida de relación -- como la misma existencia de las agrapaciones humanas -- soria impusible ni no tuviera por bue las concesiones reciprocas. Pero como concesiones no pueden ser en mingún caso impusedas. Han de ser preducto de la voluntad de los individuos. Han de ser algo nal como un pacte entermente libre.

Y el pacto cido cabe entre iguales. Y la igualdad está en pagna ablerta cen la impuedeia. En el momento que anoma fota, desaparece aquella. Y no solamente no es ya positio habiar entonces de comunismo libertario, sios que, además, ha sido abierto ancho camino de regreno al punto de partida.

El individuo es la base de la sociedad. Y en, asimismo, el primer elemento de la concepción ananquisto.

La asamblea es "an todo". Pero no puede tener más atribytios que los correspondientes a "cada una de sus partes". Expresa un concierto de soberanias. Pero ninguna de ellas -- ni aladatamente ni en grupo -- poede predomiar sobre un individuo. Soberanos tedos. Zetos, para tesnar acuerdos. Aquéllos, para rechasarios el están en pugua con uns sentimientos, con sus lécas o con su interpretación de los intereses que les son comunes. Tam absurda resulta la imposición del conjunto sobre la unidad, como la de la unidad sobre el conjento. Además, canado el grupo tiene la posibilidad de somerir al individuo, todo está preparado para que cualquier día un hemiro sobe se convierta con mandaria y someta no todo el mundo.

Hay que desterrar ca absoluto -- vengan de donde vinheren -- todos los podetres ceseritivos. O no habrá comunima elibertario posible. Y canto mas ecerapadem sea el respeto a todas las sobernatia y más ampliamente se practique la libertad , más firme arei la garantiá de que han de resolverse fátilmente t

Notasy comentarios

Los guardadores del or-den :: Un guardia de se-guridad a los gritos: ¡Que vienen los comunistas y los de la F. A. I.! dispara contra el jefe de estación, mozos y viajeros

mozos y viajeros

Cuando se hallaba de servicio un guardia en la estación del Pasco de Gracia, Barcelona, de una mamera inusitada derestruntá la pistola y al sírio que vienen los comunista y los de la F. A. L. distruction de la comunista y los de la F. A. L. distruction de la comunista y los de la F. A. L. distruction de la comunista y los de la F. A. L. distruction de la comunista de la comunista de la comunista de la comunica del comunica de la comunica del comunica de la comunica del comunica de la comunica del comunica de la comunica de

España.

Por lo demás muy pintoresca y curiosa is manera de reducir a un demente: a descargas cerradas.

Zaragoza

Ejemplo admirable :: Los afiliados a la U. G. T. de-claran también la huelga y practican idénticos pro-

El paro iniciado por los obreros afectos a los sindicatos de la C. N. T. continúa con la misma intensi-dad.

T. continúa con la misma intensidad.

Los dependientes de comercio no han vuelto a sus puestos, lo que ha agravado la situación. Anoche celebraron un pleno las Directivas de la U. G. T., que esturo concuridisimo. En dicha asamblea se acordó plantear hoy mismo la huelas general por todos los gremios que están afiliados a la U. G. T. Los obreros hue,quistas de la U. G. T. apedrearon los autobuses en diversos lugares. Uno de la limea de Torrero fue apedreado en el paseo de los Ruiseñores, rompiendo los cristates y un visjero resultó herido leve, pero no consiguieron interrumpir el servicio. También apedrearon otro de la limea transversal, en las cercanias del puente de pletra, que fué averlado sor lamente y sembraron de tachedas las principaios vías que recorrian los autobuses.

Han ingresado en la cárcel discissi huelquistas de la U. G. T. Con motivo de los últimos acontecimientos producidos en España por la huelga nacional de 48 horas, se han dado casos de traiciones, pero también de alentadora solidaridad como el que relatanos. Los obreros auténticos, desobedeciendo la voz de los jefes enchufistas y traidores al movimiento obreco, se han solidarizado com la Confederación Nacional del Trabajo secundando el grandiosc movimiento de protesta de los diss 9 y 10 del corriente.

¡Así so procede trabajadores! ao. Los dependientes de comercio no

ienta. 1 Asi so procedo trabajadoresi Ans so process transpacters Ahora como digno remate a vues-tra actitud precisa que abandonéis el organismo reformista y soliciteis ingreso en nuestra Confederación Nacional del Trabajo.

"Maciriei

Nuevo escarnio a la jus-ticia y al gueblo :: El Tri-bunal Supremo revoca el; auto de vrocesamiento dictado contra el ex di-rector jeneral de Segui-dad Arturo Menéndes, que es puesto en libertad in-mediatamente

Los magistrados de la Bola so-Los magistrativo de la Sela selgunda estuvieron recunidos hastalas dos de la tarde con el presidente del Tribunal Supremo en el despacho de éste para neordar la
confirmación o revocación del auto
de procesamiento recalión en el exdirector general de Seguridad Arturo Menéndes.

Al final de una serie de considerandos, el dictamen emitido dice
textualmente;

derandos, ol dictamen emisso dice textualmente. Es revoca el auto dictado por el señor juez deliguado en el sumario do veferencia en 20 del pasado mes en cuanto denegó la veforma sollectada del procesamiento de Arturo Menéndez, decretado en 13 del mismo mes, cuyo procesar inde su deja ella ciente cua procesa de controla por gueron en su consecuencia. Poñagas en dicho procesado inmediatamente en libertad, libéradose el oportuno mandamiento; se alsan las restricciones que

hubiesen sido impuestas a los biehubiesen sido impaestas a los bie-nes del afudido procesado y una vez notificada y firme esta resolu-ción dése cuenta declarándose de oficio las costas. No nos ha sorprendido lo más mínimo. Estamos acostumbrados a

No nos ha sorprendido lo más mínimo. Estamos acostumbrades a ello. En España en todos los tiempos se han pisoteado todos los derechos, se han vinierado todas las leyes, se han realizado las más ruidosas inmoralidades públicas, y el Estado, el Gobierno, el Parlamento ha encublerto y sancionado las mayores atrocidades y los más repugnantes negocios sucios. Los grandes asesinos y los bandidos de campanilla han gosado en España de una impunidad ilimitada. Ya no quiere recordarse que Arturo Menéroles de Companila han gosado en España de una impunidad ilimitada. Ya no quiere recordarse que Arturo Menéroles de Grandes de Joppio ministerio para que "se cabase el movimiento fuese como fuese" que "mo dejara titere con cabeza" que "mapiera la ley de fugas" que "matica a todo el que encontrara con armas, que no queria heridos ni prisioneros" que se cargara a todo el mundo" que se cargara a todo el mundo" que se cargara a todo el mundo" que sa pedian pas contestaran con discirgas, no haciendo caso de pariuelos bilancos."

suelos blancos."

Be quieren ignorar estas órdenes draconianas que partieron de Menéndez y representaban una orden para realizar el monstruoso asesinato de Casas Viejas. Se quiere ignorar todo esto, pero aqui esta-mos nosotros para recordarlo. Para recordarlo y para vengarlo en un día que creemos no esté muy lejano

El jesultismo encumbra-do :: Anguera de Sejo nombrado fiscal de la Re-pública

Ha sido designado para desempeñar el alto cargo de fiscal de la Ropública, el Presidente de la Audiencia de Barcelona Den Oriol Anguers de Bojo.
Ya pueden estar contentos los señores feudales de la tierra, de la banca y el comercio, la Lliga, los jesuitas y los monárquicos. Tienen a su máximo representante en uno de los más altos cargos de la República. Enguera de Bojo nunca se recato de altardear que defendia la Igiosia, la propiedad y en el fondo el trono, y lyiva la República!

Maipica (Zaragoza)

¡Ese es el camino! :: In-surgencias prácticas :: Los obresos axaltan y se distribuyen las tierras

En el pueblo de Malpica, los elementos "extremistas" invadieron y asaltaron las propiedades particulares y entraron on las fincas rústicas. El alcalde ha solicitado el inmediato auxilio. Se dispuso la concentración de la guardia civil.

oncentracion de la guardia civil.
Desde que algunos pueblos de
Audalucia y Extromadura iniciaron sus ataques a la propiedad, se
han repotido los casos en toda España con admirable frecuencia.

Hay que intensificar la acción en ese sentido. Es más elocuente ese gesto de los trabajadores de Maigesto de los tradigacires de Mai-plea que muchos Congreco: na-cionales e internacionales y que todas las conferencias y mitinas juntos. Esa es la verdadera refor-ma agraria. La tierza prometedora, espora el brazo del hombre que la conquista; la conquistaria y fe-cundaria, campesinos!

Alemania

Peor que en la Edad Me-dia :: Incultura y barba-rie :: Auto de fe con mi-liares de libros.

Durante la última noche los co-mités de estudiontes de diferentes ciudades universitarias de Alema-nia, han quemado en las plazas públicas de las mismas montones de libros "dosmoralizadores", des-de el punto" de vista de sus tenden-cias antinacionales.

cias antinacionaies.

En Berlin, um importante manifestación ha llevado miliares de
ilbros considerados contrarios ai
espiritu alemán, a la Piaza de la
Opera, en donde han sido quemades

Opera, en donde han suo quemados.

Mientras duraba la hoguera, el
ministro Goebbele pronunció un
discurso en el que hacia notar que
la "revolución" de 1933 ha puesto
fin al periodo del intelectualismo
judio, y añadió que este momento
abro el camino para la expansión
del espíritu alemán verdadero.

La noticia ex bien elocuente y
todos los comentarios resultarán
pálidos ante esos hechos vanciállos». Un ibir testadoles en lia elcuel as semanas el castigo corporal a los niños; otro se recogen y
queman las obras de Man, Elatein,
etc. y ahora es la quema pública
de montones de libros, suprema
profansión a la Clencia, al Arte,
a la Literátura y a la Civilización.

ó p i c o s m o d

Los agitadores profesionales

En estos días ha rodado incesantemente por las columnas de la prensa buiguesa un tópico que se ha puesto de moda entre la gente tibloraia que, como el personaje de cierto chascarrillo español, sólo alcanza a ver en el mar el agua que está por encima. Dicho tópico consiste en atribuir todo intento de subversión del orden existente, todo gesto de rebeldía por parte de la clase obrera, al "veneno" que los agitadores profesionales van sembrando por sistema en la conciencia de los trabajadores que llevan a cabo esos movimientos insurreccionales.

La prensa monárquica de ayer, convertida hoy en republicana salvo ligeras excepciones que honran, justo es consignarlo azi, a los que han rabido mantenerse donde estaban, atribuía la indisciplina política y social registrada en nuestro país en los últimos meses de la monarquia, 1 las "predicaciones envenenadoras de la conciencia pública" con que se dirigian a las masas los conspiradores de ayer, convertidos hoy en personajes de primer plano en las esferas gubernamentales del nuevo résimen.

En la etapa de mando del gobierno Berenguer cargaron con el ca-lificativo de envenenadores de la clase obrera desde Alcalá Zamora y Maura hasta el inefable Cordero, que hoy es gubernamental hasta el hueso y persona de "orden". Por aquellos dias dijo la prenas que el movimiento revolucionario de Jaca estaba dirigido por cuatro locos y unas doccansa de soldados a quienes los republicanos habian envenenado haciéndoles creer que la república era cosa de fácil implantación en España y que, por ende, la monarquía no era un régimen consubstan-cial a la historia y a los destinos futuros de la nación.

cial a in instoria y a los cessimos susaros de la nacion.

Vino luego la victoria electoral del 12 de abril de 1931 y los envenendores de conciencia: se encontraron de la noche a la mañana convertidos en hombres de gobierno que tenían la obligació de dar una patada a sus postulados del día anterior para trocarse en estadietas con un "claro sentido" de la responsabilidad de su misión constructiva y

Desde el 14 de abril de 1921 la misma prensa comenzó a calificar de envenenadores a los que, por fas o por nefas, no estaban conformes con el recien nacido régimen; pero con la particularidad de que el infamante adjetivo sólo se les aplicaba a los disconformes que pretendian ir más lejos y no a los que, a contrapelo con la historia, se obstinaban en desandar lo andado.

dian ir más lejos y no a los que, a contrapelo con la historia, se obstinaban en desandar lo andado.

Es decir, que según los bien acomodados en la actual sociedad, son invenenadores de conciencias todos los que pretendan accierar el ritmo de la marcha de la historia para llegar lo antes posible a la reestructuración de las actuales normas de convivencia humana sobre la base de una mayor equidad en el disfrute de la riqueza social y de una mayor y mejor justicia distributiva en todas las cocas necesarias a la vida del hombre; pero si los que conspiran y se alxan en armas contra el régimen son tradicionalistas, legitimistas o cavernícolas de cualquier tendencia, nunca se habla al juzgar sus movimientos insurgentes de cento envenenda por la disolvente propaganda de los perturbadores profesionales; re dice, cuando más, que se trata de unos pobres señores que tiene la manía de soñar con restauraciones imposibles. En auma, los que marchan hacia el futuro, que representan la vida nueva, que llevan en sus retinas videntes la cegadora luz de auroras aún no visibles para el común de los mortales, son envenenadores de conciencia o conciencias ya envenenadas por unas falsecs predicaciones o por unas descabelidads doctrinas mal expuestas y pero digeridas; en cambio los murcifiagos de la historia, los que tienen los olos secos, el corazón marchito, la sensibilidad atrofiada y el cerebro convertido en un hacha de silex, son perxonas sensatas y honorables que aunque conspieny hagan pinitos revolucionarios merceen las mayores consideraciones porque, en ol peor de los casos, su triunfo no lanzaría a la sociedad por cauces inexplorados lienos de ascehanzas y peligros, sino que la situaria nuevamente en un terreno que ya pisaron nuestros abuelos y que, aunque leno de errores, de fanaliamos, de injunticlas crucles, de privilegios indignantes, tendria para los espíritus medosos la garantia suprema de no enfrentarse con lo desconocido.

Nosotros, abundando en los deleznables razonamientos de toda esa Nostros, abundando en los defernables rasonamientos de toda eta gente puerlimente horrorizada por las tendencias revolucionarias del pueblo copañol, vamos a conceder también que sólo entre los que propugnan por un mañana mejor hay envenenadores de conciencias; más todavia, queremos afirmar que en todo levantamiento rebelde de la clase trabajadora juegan obscuras fuerzas que podriamos estalogar como provinentes de las conciencias envenenadas; pero ahora nos vamos permitir las sigulentes preguntas; genvenenadas por quién, por qué y pura qué? Respondamos adecuadamente a tales interrogaciones.

para qué? Respondamos adecuadamente a tales interrogaciones.

Las primeras causas de ese indudable envenenamiento son el hambe, la incultura y la injusticia social. El hambre la producen las clases explotationas que han logrado monopolisar todos los medios de producción; de transportes, de distribución y de consumo dejando a la clase obrera completamente despojada de un patrimonio que es fruto casi exclusivo del estuerso fecundo y mai remunerado de sus componentes. Tenemos, pues, que los que se reserván para si todos los goces que la vida actual proporciona a los privilegiados de la fortuna son los primeros envenenadores de la conciencia de la clase obrera que no aclerta a explicarse en virtud de quí regia de tres pueden los vagos y los parásitos ser dueños de todo lo existente mientras los productores útilica andan diariamente a codasos con el hambre.

La incultura de la musa obrera ha aido cuidadosamente cultivada.

La incultura de la mana obrera ha aido culdadosamente cultivada
— valga la paradoja — y fomentada por los gobiernos de todos los
tiempos y de jodos los culores, las aitas clases directoras de la sociedad y el cierco aito y bajo de todas las latitudes coaligados contra el pueblo para mejor someterio al yugo de todas las tiranias;hemos de ver,
por tanto, en las mentadas clases otro de los principales elementos
envenenadores de la conciencia de la clase obrera.

envenendores de la conciencia de la clase obrera.

Y en cuanto a los que dan ple a todas las injusticias sociales, a la conculcación de todos los derechos escritos, a la transgresión aistemática de todos los derechos immanentes, ¿en qué sector de la sociedad hemos de buscarios? También entre las clases que dejamos mencionadas más arriba. Por consiguiente, no hay más envenenadores de la clase obrera que las clases plutocráticos, que los que comen diariamente ain precouparse de los que no comen, que los que tenen corrompida desde la base hasta el vértice, desde los cimientos hasta el últico, con el poder esterilizador y envilecedor de su dinero, la actual sociedad humana miercado inmenso donde todo lo concerniente ai hombre, desde lo más sugrado a lo más superfluo, ha de consequirse a fuerra de dinero.

Por eso se anodeza de la conidar publica cualquier rebede que

For eso se apodera de la opinión pública cualquier rebelde que tenga la valentia de a fialar los innumerables defectos del régimen que padecemos sin que a eso rebeldo pueda aplicársele en justicia el depre-sivo maio do "envenenador": este mote no encuadra blen más que cuando se aplica a los verdaderes causantes del malestar social que es el peor veneno que existe, veneno de tan extraordinarias propiedades co-resivas que terminarà por matar a todos los que, por egotamo incalincable, se obstinan en prodigarlo por los cuatro puntos cardinales del

JOSE MIRANDA DE BARDI

Togas? Libreas?

El proceso de desilusión en los dogmas y en las instituciones sociales que tanta gente ha traido a nuestros medios, tiende a generalizarse, a agudizarse. Dentro de poco alcanzará proporciones colosales, las suficientes para dar al trastie, las suficientes para dar al trastiente de la composição de la ficiente de la composição de la ficiente de la composição de la facinada de ese inmenso editatio milicanzio que tiene los cimientos carromidos y roidos por la falsedad, el lodo y la doblez. Ya nadie cree ni espera nada de los poetulados que fueron la bandera y por la que dieron la laberta y su vida. El estado, cuya misión específica es corromper cuanto toca, se ha encargado de levantar los últimos verios a cas Isis misterios; y los ojos de los pueblos se han abierto perplejos ante la revelación, el rayo invisible le la diosa fracunda, se que-bió sobre el perho de los audases como los artificiosos de las tormentas teatrales que produce un simple electricista al juntar dos hios efectricos, se plerden devorados por las tinibelas de entre bastidores.

Et estado al dejas de ser una abs tracción y tomar formas concreta El estado al dejas de ser una abstracción y lomar formas concretas y tangibles en au representación máxima el goblemo, al ser verbo y acción, mandato y fuerza coactiva, brutalizante, ha terminado de destruir los últimos reductos donde muy recónditamente hublese un destello de fee na sus virtudes. Como esos seres que se revuelcan por el fango de todas las degradaciones y todas las miserias fisiológicas y morales se arrastra él, por el renagal de sus crimenes, por el barro de lágrimas y sangre, derramados por las victimas ilmoladas a su trágica existencia de Moloch sintestro.

En su vertiginoso rodar hacia el abismo, arrastra a sus auxiliares y servidores deshonrandoles con al impudor de una vieja proxeneta. Nada queda virgen, nada queda

impudor de una vieja proveneta.

Nada queda vinen, nada queda
limpio, instituetones y hombres son
maeulados por su contacto, infectados de su podredumbre, para servitle hay que perder todo rudimento de dignidad, hay que humiliar lacerviz ante sus dictados de amo;
obedecer sin replicar es una de las
más precladas virtudes, y al más
vil galardón. Lo que deberia ser
sacerdoclo, rito, función augusta en
sus manos se truea en vil mercancia, o en clego instrumento de venganza. La justica histórica iniquidad hecha letra en los códigos y dolor en las cárceles y en los hogares
miserandos es profanada, vendida
y entregada al que manda y al mejor postor, es un servidor incondicional del trano y del usupador
del patrimonio común.

Basta una sugerencia desde el
banco del gobernante, para que humilde airva a los designios de cualquier vesánico hecho personaje, y
ponza en libertad o atende la nri-

banco del gobernante, para que humide airva a los designios de cualquier vesánico hecho personaje, y
ponga en libertad o atende la prisión al facineroso encopetado, al
asesino protegido o al bandido amparado.

Y los sacerdotes cultores de esa
religión de verdugos honorarios,
no arrojan con desdén con asso sus
investiduras y siguen masculando
versículos de esa biblia madidia, recopilación de todes los morbos, de
todes los sedimentos, de todos los
posos de la bestia-idad humana. Al
contrario las lienas con el mismo
maisano orgullo que un esclavo pasearia su cuello aprisionado por un
dogal, entre una multitud de hombres libres.

Al contemplarias se queda uno
pensativo y asombrado por su bajeza, no se lega a distinguir nunca cuando es una toga o una librea o cuando es una loga o una librea o cuando es una librea o una
toga.

ARMANDO SOROLI.

ARMANDO SOROLL

Actividad anarquista en Cuba

Federación de Grupos Anarquistas

El momento histórico que vivimos se caracteriza por la agudización de la crisis oci sistema politico y Económico capitalista, cuya
descomposición se acentúa de manera isa, que hasta los más reaccionarios del sistema social presente empiezan a reconocer que éste
está irremisiblemente condenado a
su destrucción, y, si efecto, sugleren la conveniencia de introducir
reformas (reducción de las horas
de trabajo, etc.), que tiempo atrás
estimaron como absurdas o utópieza.

de trabajo, etc.), que tiempo atrás estimaron como abaurdas o utópleas.

Ante los acontecimientos que rápidamente se avecinan, es necesatio que el movimiento nancquista en Cuba, ocupe su puesto de siempre, es decir, la tanguardia revolucionaria en la acción y propaganda contra el sistema social, y su principal sostendor, el Estado. Y este movimiento surgirá poderoro si los camaranas anarquistas, en número incontable en Cuba, pero dispersos en Ciudades, Pueblos y Campos, reconocen y se disponen a hacerlo así; que esa fuerza poderosa se manifestará, ai extrechamos las relaciones, si coordinamos nuestros esfuerzos, y en una palabra, si nos organizamos. Reconociendo esta verdad, los grupos componentes de la "Federación de Grupos Anarquistas de Cuba", han designado una Comisión Reorganizadora y de Relación, que realice los trabajos previos, enaminados a la reorganización de los grupos exhientes, y estimula componente de consueros. Así, en cumplimiento del trabajo a mosotros conferido, hacemos un llamamiento y exhortación a todos los camaradas de la Isla, dos sonaradas de la Isla, dos su pos camaradas de la Isla, dos camaradas de la Isla, com su pos camaradas de la Isla, dos camaradas de la Isla, com su pos camaradas de la Isla, com camaradas de la Isla, co

Asi, en cumpliniento del traba-Jo a nosotros conferido, hacemos un llamamiento y eshoriación a todos los camaradas de la Isla, para que formen o constituyan en cada región, provincia, ciudad, pueblo o campo, comisiones de re-laciones entre los distintos grupos, que a su vez mantiendría relacio-nes con el Comité de Relaciones Nacional (provisional), radicado en la Habana por el momento. Orce este Comité de Relaciones, que una vez organizada la "Pede ración de Orupos Anarquitas de de la propaganda debe ser la pue bilicación de un periódico, que oriente la propaganda libertaria y evite las desviaciones del movi-miento obrero hacia las encrucida-das de la llamada Dictadura del Proletariado.

Inmediatamente laborar por la celebración de un Congreso Nacio-

nal, donde se discutan las lineas y orientaciones que dehemos regulr, en la propaganda y acción.

Para llegar a la conecución de lo expuesto, necesitamos la colaboración seria y responsable de los camaradas en la siguiente forma:

1.º Constitución de Agrupaciones Anarquistas y de Simpatizantes en cada ciudad, pueblo o barrio, etc.

1.º Constitucion de Agrupaciones Anarquistas y de Simpalizantes en cada cludad, pueblo o harrilo, etc.

2.º Información de todas las localidades donde existan estas Agrupaciones, bibliolecas, centros, gremios y compañeros aislados susceptibles de cooperar en este empeño así como de la labor que se realice o a realizar por cada grupo.

3.º Envio de inclativas, proyectos, opiniones, etc., para la propagnad a y acción revolucionaria.

4.º Envio de sugestiones para acciones conjuntas (jiras, veladas, follelos, manificatos, etc.), de distintas localidades.

5.º Deposición de los personalismos y viejos resquemores entre los camaradas, a fin de que todos absolutamente retornen al campo de la propagada activa, en aras del jdeal que amamos. Olvido completo de lo que hubiere sucedido por motivos futiles, y, a trabajar con amor y fraternidad.

6.º Ayuda económica para realizar los trabajos de la competencia del Comité Nacional de la que dará cuenta detalidad el camarada teroreco de esta Secretaria cada estenta días.

Todas las comunicaciones, para mayor agilidad y compresión, desenta días.

Todas las comunicaciones, para mayor agilidad y compresión, desenta días.

Todas las comunicaciones, para mayor agilidad y compresión, desenta días. Todas las comunicaciones para mayor agilidad y compresión, deminión remitidas regularmente, Hasia que las circinstancias no lo permitan, es imposible dar dirección para la correspondencia; pecidon para la correspondencia; pecidon para la correspondencia; pecidón para la c

Hasia que las circunstancias no lo permitin, es impasible dar dirección para la correspondencia; pero los compañeros han de ingeniarze para mandarias a mano o en otra forna que crean segura. Los compañeros y simpatizantes todos, tienen la palabra. Seguros de la acoglida favorable, entramos de lieno en la tarca, porque el ensayo es más efectivo que la pura teorización. La hora nos exige trabajar por la mayor efectividad del movimiento anarquista.

movimiento anarquista.

Y a trabajar invitamos a todos, sin pretensiones, sin exclusivismos, con inteligencia, metodización y constancia en la acción.

Por la Federación de G. A. de Cuba, EL COMITE.

Actividad juvenil

Unión de consumidores

A decir verdud, no es defecto precisamente de los ióvenes. Es un cierio error de apreciación que viene de lejos y que aún llega a proyec-tarse en la actualidad. El fenómeno destaca más en la generalidad que en una particularidad determinada. Es ello en lo especial, claro es, porque relativa y parcialmente exeminado, se nota una tendencia de espiriiu un ianto diferente y abierio, lo que, por lo menos, supone javentad. Ya se sabe que cuesta la disminución del número de personas que toman al culdado de distinguir y deslindar como un lujo harto superfluo. Así se observa un confusionismo con respecto a los medios de cooperación. No son solos; pero se aprecia que los desestimadores suelen tomar a todas las instituciones cooperatistas por igual. A veces, cualquiera diria que no se han publicado tratados profusamente detalladores y hecho estudios de los distintos tipos de coperativas incluso por algunos pensadores libres, como Bastien y Santillán. El alto volor moral del propio movimiento consiste en el ambiente formado contrario al egoismo particular tenido sobre u nese al provecho social. El cuadro real de las cooperalivas, por la inmensa mayoria, es tan pobre, que abonu a la corriente adversa al cooperativismo. Empero, el medio de la econeración es más ancho, mejor dicho, supone, en relación a esa mayoria aburguesada, otra cosa en esencia, pureza e identidad con la frase que nos hace recordas al kropotkiniano apoyo mutuo. En todo lugar los camaradas abren suseripciones por diferentes motivos y obras, de cuyos fondos no esperan ningún interés unual, dividendo ni reintegro de ninguna clase. Con su similar sentido, esto es, sobre unas bases de beneficio airuista y popular, de preparación y de finalidad comunista acrálica, la organización de los consumidores, en su medio especialisia de cooperación en el consumo, dilatarla el movimiento general. Las Juventudes libertarlas, nervio y avance de la F. A. I., por tener puesta la vista en el mañana, atisbo la precisión natural de unas condiciones orgánicas por las que, en los instantes de mayor gravedad, se apronie con mica, venciendo el problema de la anormalidad. MIGUEL, JIMENEZ instantes de mayor gravedad, se afronte con ézito la cuestión econó-

Por lo tanto, puesto que el anar-quista es hijo del ambiente, cuan-

quista es hijo del ambiente, cuan-do se observe en aiguno de los com-pañeros aigún prejuiclo corregible en esta sociedad, lo más lógico, na-tural y anarquista será procurar persuadirle con razones, no maitra-tándole con palabras; ayudarle, no aislarle y abandonarle a sus pro-plas fueras.

nistarle y abandonarle a sus pro-pias fuerass. ¿qué mayor satta-facción (para los que llevames ra-corrido las dos terceras partes del calvarío de la vida) que vernos sustituidos por jóvenes que llegan al campo con venemencia, con guandes deseos de lucha y dispues-tos a saccificario todo en bien del ideal?

ideal?

No nos paremos en discusiones tentas, no nos suceda lo que a los concjos de la fábula. Porque la indiferencia de la mass obrera, pasó a la historia.

Hoy el obrero se interesa por todo aquello que más conviene a sua aspiraciones y aunque no pueda o no sepa manifestinise, está ojo avisor.

no sepa mana-gor.
Si no hubiera otras razones, bas-taria la apuntada para que todos nos concertáramos y guiados por el mismo fin, nos abrazáramos y caminaramos juntos hacia la so-

cledad del porvenir.
FERNANDO LUPINEZA
Oviedo.

Viejos y jóvenes jo — en el mismo sentido — cuando se pasa de medio siglo. No nos agrada la polémica en este sentido el qualsiramos que estas cuartillas molestaran a alguno de los compañeros. Dense cuenta los jóvenes anarquistas, que el compañero es un incorper, y como tal, está sujeto a los prejulcios de esta desdichada sociedad.

Unos cuantos obreros vienen pu-blicando en varios periódicos inte-resantes articulos sobre vejes y ju-

resames artículos sobre vejes y juventud.

Efectivamente, hace mucha felta en nuestros medios, en nuestros
Sindicatos y Grupos especificos,
una higiene.

Todos los compañeros se consideran cumpildorte de los principlos fundamentales que informan
a la C. N.T.

Asimismo, todos los anarquistas
se consideran provistos de hermosas cualidades: solidaridad, apoyo
mutuo, compenetración, etc.

No obstante, las cuestiones de
principlos ce abandonan en rauchos casos.

No obstante, las cucationes de principlos ce abandonan en rauchos casos.

La tendencia general, de tan útiles trabajos, debiera ser dirigida a la dignificación de los Sindicatos y Grupos o lo que es lo mismo: a la educación general de todos los compañeros en cuestiones de principlos puramente libertarios.

Generalizando el tema, la juventud deja "algo" que dessar.

España cuenta por miliones la afición al futbol, y de los que alimentan esa afición, el noventa y nueve por ciento son jóvenes.

Si es hiciera una estadistica de los ingresos por localidades vendidas a jóvenes obretos, y se hiciera otra de lo recaudado para presos, perseguidos, etc., la comparación resultaria ridicula.

He ahi donde la juventud tiene una gran labor que hacer.

No se es más silarquista con pa-

No se es más altaquista con pa-labrat pal sonantes, ni tampoco más compañero con teorías ten-denciosas que das hagar a polóni-cas ruidosas, ni se es más joven — en centido revolucionario — por tener menos años, ul se es más vic-

A los Jóvenes

A los Jóvenes

Aun debiés recordar los tiempos de la vii dictadura de Primo de Rivera, cuando se asesimaba a los obretos por las calles, asesimatos cometidos friamente por los pisto-leros pagados por la Patronal y amparados por las autoridades.

Actualmente estamos en pieno régimen republicano mo: Lamado de trabajadores... que no trabajan ipero i ¿qué beneficio hemos obtenido? con firmera y sobrada razón puedo decir, initiguno!

Prisiones gubernativas, esclavitud de pensamiento atentados individuales, persecuciones arbitrarias, etcétera, proacimientos empleados en gran escafa en tiempos de la mil veces odiada dictadura, como igualmente puestos en practica actualmente.

Me dirijo a vosotros fórenes explotados fovenes vilipendiados, para que os saquéis la venda que os impide ver todas nas injusticias cometidas por los gobernantes arrivistas actuales.

Cuando un político sea cualquiera monárquico, republicano o comunista que os quiera con sus belias, pero falas palabras, induir en vuestra mente aus teorias arrojario de vuestro lado por embusteros y faraantes.

Recordar el crimen cometido por el democrático (?) gobierno actual en Casas Viejas crimen que como lodos quedó impune. El valor heroloc del compañero Seisdedos que con su hija y demás familia y compañeros munió quemado dentro de ru propia casa, defendiendo un ideal, inchando con ardoro por le conquista de la libertad deseada y de la ligualdad fraternizada.

Jóvenes que aun frecuentáis locales como los balles, cafés y otore landos de donde no saciás ninguna enseñanza beneficiosa, sino antes al contrario. Abandonad esos locales en donde no se encentra nada más que vuestro embrutecimiento y muchas veces la perdición abeolista.

Vaestra preccupación no ha de Recordar el crimen cometido por

y muchas veces la perdición absoluta.

Vaestra procupación no ha de estar en poder adquirir un buen vestido para así poderlo lucir en el balle sino que es preferible debe de estar en poder adquirir un buen libro para así capacitaros para bien vuestro y de la humanidad entera. Reprochar todas las leyes impuestas por capricho de hombres que toda su felicidad está en poder ejercer autoridad sobre los demás series y que carentes de dignidad y sentido común, permiten y mandan tiranizar al trabajador para así salisfacer sus malévolas ambiciones.

ciones.
Adelante, jóvenes, adelante por Anciante, Jovenes, Asciente por nuestra emancipación, con la mi-rada siempre fija en la alta mura-lla y derrocarla para stempre más y así dar paso al Comunismo Anár-quico, luchando con decisión y fir-meza como verdueros ácralas a más, como aulénticos iconoclastas. JUAN BUNDO

Confederación Regional del Trabajo de Levante

For ciertos conceptos vertidos en las columnas del "Combate Sindi-calista", de Valencia, que el com-pañero Progreso Pernández consi-dera inciertos y tendenciosos, ha pedido a este Comité se haga luz sobre el particular para que se es-clarezca lo que haya en esta cues-tión.

tión.

Públicamente, consultamos a los compañeros que conocieron a Progreso Fernández durante su estancia en Lyon (Francia), desde 1921 a 1926 entre los que se recuerda a Fontaura, Julio Bravo, Facundo Roca, Baivador Cano, Valeriano Orobón Fernández, IVcente (a) Zaragata, Campoy, Convina, Acacao, Durruti, Liberto Collejas, Francisco Caparezo, Germinal Donoso, Solano, Manuel Martinez, Alyarez Zaragoza, Alamarch a Benjamin (Jaén). (Jaén)

(Jaén).

Igualmente se consulta en la segunda ida a Francia desde 1928 a
1929 con estancia en Béziera, a los
compañeros que tuvieron contacto
con él ontre los que se recuerda a
Benjamin (Jaén), José Nadal, Carrasquet, el Natura, Braullo, Beverino Campos, Rodrigo de Monserrat, Damián Barraquet, el Grarao,
Ballesteros, Julián Merino, Basillo,
etcétera, etc.

Todos estos compañeros y los que le conocieron alli y no se mencio-

nan, bien en la prensa, o por carta a este C. R. deben contestar con
arceglo a los extremos siguientes:
Primero: Si durante la permamencia de Progreso Fernández, en
Francia, fué o no anarquista y si
defendió y propagó el anarquismo
frente a todos los ismoo.
Segundo: Si fué enemigo siemprie de las permisiosas colaboraciones
políticas — entonces en auge
— y si las combatió o no en cuantas ocasiones tuvo.

Tercero: Si cuando el intento revolucionario que cuiminó en el he-

Tercero: Si cuando el intento revolucionario que culminé en el hecho de Vera del Bidasoa, su actuación fue turbia, no selarada, y
si tuvo que ver algo con aquel uoble esto ton exerado por la taifa de granujas políticos como Blasfa de granujas políticos como Blasfa de granujas políticos como Blasfa de la como el construcción.

Experamos que se contestará con
ciaridad y ajustándose a la ver-

laridad y ajustándose a la ver-ad para que quede cada cual en u lugar, Anárquicamente,

Anárquicamente, EL COMITE REGIONAL. Valencia, 28 de abril de 1933.

Nota. — Dirección: Comité Re-gional de Levante. Embajador Vich. núm. 13, 1.º

THE PARTY OF THE P Movimiento anarquista JUMBELA

JUMILA

Ha quedado constituído en esta
población, un grupo anarquista, al
que le hemos puesto por nombre:
"Los insurrectos" compuesto en su
mayoria por jóvenes inadaptables
a toda disciplina y autoridad.
Sale a la lucha, con el propósito
decidido de divulgar las ideas árratas y de contribuir al desarrollo de
la revolución por medio de la insurrección constante y permanente.
Nos adherimos a la F. A. I. y
mandamos un fraternal saludo a
todos los presos y perseguidos de
esta República de malhechores.

CASTELLON

esta República de malhechores.

CASTELLON

A todos los camaradas ananquistas de la previsacia. — En estos momentos graves y otros más que a pasos agiganisdos se avecinan, momentos éstos, en que todos los sectores poblicos—inocciales se han coaligado en contra nuestra; en que el gobierno de la república se propose eliminarnos, ejerciendo sobre nosotros la represión más infame y cruenta que se pueda concebir, y en que los socialistas inspiran lievados por un despecho de impotentes, esta criminal represión, en que los comunistas no cesan de dirigir infamias e injurías contra nosotros, con el propósito — pobres iluxos — de atraerse a lo que ellos liaman masas, pero que cada vea se distancian más, y en que el sector vindicalista que hasta hace poco parecia «amigo", se ha quilado ia careta descubriendo su verdadera personalidad política.

Es precisamente en estos momentos en que el grupo "Humanidad de Castellón, dándose cuenta de la gran responabilidad que sobre nosotros como anarquistas perso, os hace este llamamiento para cohesionar nuestras fuerzas y asi en tiempo no lejano dar la batalla a toda esa chusma encanaliada.

Existen en esta provincia, diseminados por los pueblos, una porción de camaradas nanquistas, sin ninguna relación es specífica con sus hermanos en lécar, y esto es preciso — por blen de nuestros caros ideales — que termine y necesario que rápidamente nos relacionemos estrecha y continuamente.

A tal fin este grupo desea que con la mayor brevedad os organiceis, allá donde haya custro o cinco camaradas nanquistos, alla donde haya custro o cinco camaradas anarentos estrecha y continuamente.

A tal fin este grupo desea que con la mayor brevedad os organiceis, allá donde haya custro o cinco camaradas nanquistos a fina hastalla al enemino.

maradas, en grupo adherido a la P. A. I., como único modo de dar la batalla al enemigo.

la batalla al enemigo.

Dando una ojeada a la provincia vemos que aun lusy pueblos que ni siquiera existen Sindicatos de la C. N. T. y otros donde existen, lie-van una actuación tan gris y amorfa, que más blen parcen de la U. O. T. Ante esta cruda realidad debemos, camaradas, organizar Sindicados donde no los haya y en estos lo mismo que en donde ya los hay, inyectarles nuestra savia anárquica y asi hacerios lo más dináunicos, lo más rebeldes, lo más optimistas y lo más rebeldes, lo más optimistas y lo más revolucionarios posible.

Federación Local de Grapos Anarquistas. — A todos los cama-radas: Se acaba de constituir en es-ta localidad la Federación Local de Grupes Anarquistas adherida a la F. A. I. y por la presente invitamos a los demás grupos de la provincia, si desean ponerse en relación con este Secretariado para la ala cons-titución de la Comarcal. Así lo es-peramos. Por comarcal de la con-citución de la Comarcal. Así lo es-peramos no comarcal. si desean ponerse en relación con este Secretariado para ir a la constitución de la Comarcal. Así lo esperamos, por creer que en el únimo de todos estará la necesidad tan imperiosa que en nuestra región se dela sentir de unificar nuestro movimiento especifico, máxime en los momentos que vivimos. Hacemos esta nota extensiva a los demás grupos de España, en particular a los de la Región dei Norte.

Norte.

Por la presente enviamos un fra-ternal saludo a los que yacen en las ergástulas de todo el mundo.

LUZ SAINT SOUVEUR

LUZ SAINT SOUVEUR

Con el nombre de "Alta Montaña" se ha constituido un grupo
anarquista, integrado por camaradas que creemos de suma necesidad aunar nuestras fuerras, para
que nuestra acción sea más eñcaz
y la propaganda más extensa. Venimos a ocupar nuestro puesto en
la brecha, llenos de optimismo en
un próximo triunfo de nuestras
ideas. Ayudamos a impantar, sobre las rulnas del capitalismo y del
Estado, el comunismo libertarlo.
Deseamos relañonarros con los
grupos residentes en Francia.
Al mismo tiempo a la F. A. L., a
los presos y perseguidos, os enviamos un anárquico y fraternal saludo.

JEREZ DE LA FRONTERA

JEREZ DE LA FRONTERA

Ha quedado constituido en Jerez
de la Frontera un grupo ácrata con
el nombre "Renacer para luchar
contra el capitalismo y el Estado
hasta la emancipación total de
todos los trabajadores y la implantación del Conunismo libertario.

El nuevo grupo envía un saludo
anárquico a todos los presos y perseguidos del mundo y asimismo pro
testa de los crimentes constituos
con los trabajadores de Casas Viejas, y de los encarcelamientos tan

jas, y de los encarcelamientos tan arbitrarios que comete este gobierno que tan promposamente se lla-ma de trabajadores.

MEDINA SIDONIA

Con el nombre de "Acción Libre" se ha constituido en Medina Sidonia (Cádis) un grupo de Jóvenes que se disponen a difundir por todos los medios que estén a su actaca, la idac anarquista, descando acabar de una vez y para siempre con el régimen capitalista, Descanos ponernos en relación con todos los grupos afines y mandamos un saludo fraternal para todos los presos y defenidos por cuestiones sociales.

LA ALGABA

Be ha constituido en este pue-blo un grupo libertario denonina-do "En defensa de los caldos". Es-te grupo integrado por trece Jóve-nea descosos de luchar por una hu-manidad de iguales en todos los órdenes, se disponen a propagar las ideas unarquistas por todos los me-dios que estén a nuestro alcance; desean tener correspondencia con desean tener correspondencia con todos los grupos anarquistas de España y del extranjero y manda-mos un saludo fraternal a todos los presos que cayeron por defender las mismas causas que nosotros defen-demos.

Correo

Saint Etienne; C. Estás al co-

Valencia, L. Agustin; Ha sido un error que puedes subsanar tu mis-

error que pueues sassamentos mo.

Gulamets, Rafen: Si leyeras Administración habrias visto publicadas tus 20 pesetas, pues se recibió a su debido tiempo; ten en cuenta la represión que sufrinos.

Aracena del Campo: Habdis olvidado el nombre del que pide las Alegorias.

Alegorias.

Madrid, Plus Ulita: Suspenderá

Madrid. Plus Ulita: Suspenderá hasia nuevo aviso los enviso que remite al camarada F. G. Diaz de Castril del Campo (Córdoba). Alés. M.: Suspendomos el envio pues si les da miedo de leer T. y L. más les dará de olras coas. Decamos que todos aquellos que adeudan cantidades hagan lo posible por ponerse al corriente.

A todos

Hemos puesto a la venta la mag-nifica alegoria "Toque Revolucio-nario" al precio de 1'30 el ejemplar y pasando de 5 ejemplares a 1'10. Hemos servido todos los pedidos que de la misma se nos tenían he-chos.

De administración

Ban Roque Atenco O, 13°20; Alcolea B, 2; Lora de) Rio, B. 6°25; Antequera R 7'85; Mérida, Gras, 10°80; Logrofo R, 100; Hutel, M. 3; Misres Fernández, 25; Colanova, G. 10; San Sebastián R, 12°50; Almagro L. 7; Tremp, B. 42°85; Barbastro A, 80; Coura M, 12°00; Alhó-C. O, 23°25; Rives de Gier C. E. 8, 18; San Luis Potost, Torres, 81; Aranys de Mar, E. 10; Loja G. 12; Culera, B. 19°80; Fontbella, B. 6°50; Pińn Anastasio, 1°50; V. del Arnohigo, O, 9°60; Velencia, P. 6°40; Bilbao, V. 88; Tarragona, A. 8; Monchelo, O, 9°60; Velencia, P. 6°40; Bilbao, V. 88; Tarragona, A. 8; Monchelo, O, 6°50; Coronil, R. 23; Cafetto, V. 10; León, B. 19°5; Morella, 7'50; Tamarite, R. 18°75; Giardia B, O. 6°50; Chipiana, P. 13°25; Huetra, C. 10°40; Jeres de la Frontera, G. 11; Algedias, O. 53; Alcolida Go, 13°50; Alcolea Li, P. 6°50; Gastellote, G. 6°25; Tuy G. 3°50; Marchena D. 20; Cafiada Rosal, D. 8°25; Sama de Langreo G. L. 8°50; Gala, H. 8; El Rubio, G. 6; Cornudella, F. 23; Ban Miguel R. 11; Ripoli, G. Roto, 18°20; Santa Orus, H. 2°75; Villaviclosa, Torres, 28; Las Carolinas, T. 23; Zaragoza, A. R. 2; Nules Ibánez, O. 5°70; Piente de Cantos, P. 18°00; Mastrio, G. 18°01; Truclos L. 8; Zaragoza, A. R. 2; Nules Ibánez, D. 18°45; Esparraguera, S. 8°27, Segorbe, U. 25; Manutid L. 13°30; Uncastillo, G. 9° Ventson, E. 13°30; Regorbe, U. 25; Manutid L. 13°30; Uncastillo, G. 9° Ventson, E. 13°30; Parella, R. 10°10; Mastro, G. 18°30; Pinelada, G. 10° Francia, K. 10°; Langelada, G. 10° Francia, K. 10°; Langelada, G. 10° Francia, K. 10°; Langelada, G. 10° Esplugas Francoli, A. 8°20 (Cordoba, S. 2°75; Cartegona Ll. 21°10; Sevilla, G. 30°5; Gerdiana, S. 3°30; Galiana, S. 6°; Renteria, G. 18°; Giltoria G. 18°50; Renteria, G. 18°; Giltoria G. 18°50; Renteria, G. 18°; Giltoria G. 18°50; Renteria, G. 18°; Giltoria G. 18°50;

Caiahorra, E., 10; Jerez de la Frontera, C., 18; Cádiz, C., 3; Tarragona, E. S. 10; Albazerrin, C. 6; Saint Luis, S. 109'00, tommos nota; El Viso, Malpica, 12; Algeciras, P. 3'00; Mieres, P. 64'20; Ribadesella, C. 33'40; La Carlota, M., 20'50; Villaviclosa, J. 20'75; Tortosa, F., 4; Quesada, P., 4'40; Osca, H., 2; Zaragoza, V. 18; Palma de Mailorca, L., 4'50; Sacasios, M. 11'30; Calaspara, S., 275; Ronda, R., 6'30; Miravet, V. 15; Aspe, P., 12'50; Anagara, S., 275; Ronda, R., 6'30; Miravet, V. 15; Aspe, P., 12'50; Anagara, C. Calahorra, S., 24'50; Baena, Las Morenas, 65'75; Becier, V. 34'22; Marsellie, C., 50'20; Elisabet, U. S. A., A., 14; Valderrobles, B. 10'60; Alfaro, C., 5; Puerto Serrano, L., 5'35; Arabul, Q., 8'30; Palencia, S., 36; Almeria del Aguilla, 22'35; Azunga, P. 25; Ubrique, N., 15'30; Utile, F. 14'75; Alger B., 23; Saint Elenne, C., 40; White Plains O. E. 3, 71'65; Pedro Mulca, R., 20; San Lucar de Barrameda, R., 5'60; Grasaque, C. 6' Lervols, A. 1'25; Morón, O. 18'54; Valdenobles, M. 7; Castellote M., 4; Calanda, C., 3'20; Algemed, S. 23'0; Algerned, S. 24'0; Valdenobles, M. 7; Castellote M., 4; Calanda, G., 3'20; Algerned, S. 4'40; Alcañts S. U. 25'35; Horonto, C. 25'5; Falset, M., 34; Callona de Sarria, G. 14'40; Huseca, C. 19'90; Marselle, U., 134'70; Allona de Sarria, G. 14'40; Huseca, C. 19'90; Marselle, U., 134'70; Allona de Sarria, G. 14'40; Huseca, C. 19'90; Marselle, U., 134'70; Allona de Sarria, G. 14'40; Huseca, C. 19'90; Marselle, U., 134'70; Allona de Sarria, G. 14'40; Huseca, C. 19'90; Marselle, U., 134'70; Allona de Sarria, G. 14'40; Huseca, C. 19'90; Marselle, L., 135'70; La Nala, P., 43'60; Sarlena R., 20; Calatayud, Ch., 28'70; Glifon, M., 90; Oviedo, Ch., 28'70; Glifon, M., 90; Oviedo,

P. O. 10; Godall, P., 14'30; Albiña-na, B., 11; Sevilla, R., 750; Egolbar-H. L., 750; Cabra, A. D., 11; Bol-carante V., 4; Denia, C., 20; Merce O. V., 11'85; Burliana V. Peret, 9; Petrel, T., 45; Pedino, B. E., 3; E. Cuervo, Rueda, 20'30; Madrid, E. O. V., 11'45; Burrisna V. Peret, 9; Petrel, 3", 45; Petrel, 3", 45; Petrel, 3", 45; Petrel, 3", 51; Petrel, 3", 45; Petrel, 3", 45; Petrel, 3", 45; Petrel, 3", 50; Petasa, Bonin, 10; Graissessac, G. 19; Marselle, L. M., 20; Auberviller, O. 8"; Calvarlo, B. 20; Zaragoza, P. 185; Colmenar S. 750; Manresa, G., 137'45; Algemeni, R., 22; Bucea, F. G., 12; Sevilla, O., 25; Dos Hermanas, E., 13'35; Calella, A. P., 15'70; Fuente de Piedra, A., 18'30; Allcante, B., 27'75; Granada, P., 6'96; Alcante, B., 27'75; Granada, P., 6'96; Alcante, B., 27'75; Granada, P., 6'96; Alcante, B., 27'75; Granada, P., 6'90; Alsante, B., 27'75; Granada, P., 6'90; Alsante, B., 27'75; Granada, P., 6'90; Alsante, B., 10; Gimena de la Frontera, O., 5'10; Tanger, M., 27'80; Fiaga, G., 27'25; Tardienta, G., 11'30; Alsanta, I. 1, 5', Viloria, C., 16'90; Blnefar, P., 22'75; Peralta de In Sal, IL, 13'20; Léon, R. 11; Huet-ca, C., 4'; Extella, I. S., 4'30; Francia, P., 4'2'90; Calcette, A., 7'; San Sebastián, R., 11; Fict-pona, U., 5'; Siljes, P., 28'35; Valisdolid, A., 5'90; Santo D. de la Clatzada, P., 31'93; Adrá, R., 2; Calahorra, F., 9'90; Cabra, R., 5'; Orjiba, A. P., 2; Pueblionuevo del Terrible, S., 15; Veler de la Frontera, G., 5'; Paleés, O. O. 12; Calatorao, S., 2'20; Narbonne, B., 35.

Giros recibidos hasta el día e de mayo:

Es conveniente, hoy más que nunca, que alempre que se nos re-milan cantidades, se acompaño carta, o una simple postal especi-ficando el destino que hemos de dar a las mismas.

¡Adelante, Jóvenes de Iberial Ni los muertos, ni los presos de-

Ni los muertos, ni los presos debon hocernos atella. Los muertos
hay que enterrarlos, a los presos
apovatios económicamente en todo
aqueilo que se pacda.
Lifora día tras día por los caídos, es de cobardes y mujeracelas.
En la F. A. I. no debre calciti sensiblerias. Ni los primeros pueden
hacer nada para la humanidad, ni
los segundos serán libertados por el
pulpo Estado. Solo nosotros podemos hacerles recuperar la libertad
perdida. Infinidad de circunstancias nos demuestra nuestra misión
a cumplir. Por cada compañero
asesinado por las balas mercenarias, contectemos con golges certoros. A condición también; de no entretenerse con quienes nos ejecutan sino, con sus inductores. Al Estado no le importa la muerte de
uno de sus esbiros, ya vaya este
vestido de persona o con tricerati,
en la cebesa. Bufr suy lién que
custar minores capaces de engendrar semejante mercaderia. Decia Ferrer a los soldados momentos
antes de fusilarie, japuntad al corasóni el corazón para los jóvones anarquistas es el Estado. Sus

servidores son meros fantoches pagados para mantener por el te-

sevidores son meros fantoches pagados para mantener por el terror de la metralla las iras libertadoras del pueblo oprimido. Hay que apuntar, pues, a la causa del mal. La Federación Anaquista Ibérica, no puede mira atrás, Pararmas a recoger las victimas seria tanto como formar una excelón de la crus rola, y abrir un hespital para lloriquear a los caidos, cosa que no debemos tolerar, ni las circunstancias nos lo permitirán. Pedir al gobierno que pare la represido platónicamente, es tanto como pedir peras al olome. El Estado cumple la misión para lo cual fué creado. Imitémosie en la lucha cotidiana, masta hacerlo desaparecer del Planeta Tierra. Es misión de los anaquistas seguir adelante sin repara en los medios a emplear para cum, lir nuestro cumpido. Il batr y de moda práctico conduceni Por la violenda se mantiene el Régimen capitallata. Por la violenda hemos de hacerlo desaparecer.
¡Adelante, jóvenes de Iberial

PORTELA

Tierra Jelliertaa

DEL MOMENTO

LAS VICTIMAS DE LA REPRESION

Los partidos políticos y las luchas del proletariado

Los partidos políticos vinculados en la podrida armazón de las distintas fracciones que los representan estén frente al proletariado de la C. N. T. Muchos de cutas fraccio nes, oividando que tode cenanto son lo deben a los trabajadores, hacen frente a sus justas aspitaciones y los combaten mancomunadamente, de una forma furbiunda y por todos los procedimientos.

Nadle puede negar que el los par-

dos los procedimientos.

Nade puede negar que si los partidos políticos en su orden representativo tienen algún valor, éste le es concedido por el apoyo de la clase trabajadora inconsciente que, sin atender a su triste condición de expoliada, confía en los ofrecimientos de unos cuantos aventureros que, para encumbrarse en los altos peldaños del Poder, les ofrecen el any sel suoro. oro y el moro.

oro y el moro.

Si no fuera por el apoyo directo de la clase obrera, tan vilipendiada por los políticos, estamos seguros que éstos no representarian nada en la vida de los pueblos y los trabajadores no se verían en la tritée condición de parias escarnecidos ni en la situación de hambre y miseria en que vegetan.

Son muchos las trabaladores con

en la situación de namore y miseria en que vegetan.

Son muchos los trabajadores que saben blen que la política es una vil ramera que castra y corrompe las mejores onergies de la ciase productora y muchos otros que, arrastrados por las cantinelas de los aventureros de esa nefasta ramera, creen que su redención está precisamente en la labor conformista de la política de los partidos que se dicen avanzados.

¡Fobres ilusos! No ven estos inconscientes que en la historia de la política española se da la paradoja de que cuanto más avanzado se decun partido más reaccionario se manifiesta desde que logra goberiar. España está liena de ejempios y enseñanzas prácticas. Basta com-

enseñanzas prácticas. Basta com-pulsar la historia de los partidos, para comprobar que, durante la monarquia fueron los partidos libe-rales y democráticos los más reacrales y democráticos los más reaccionarios y represivos, los que siempre gobernaron al nuergen de la
Constitución y los que mayor número de leyes de excepción han
creado para oprimir al pueblo. Y,
ion paradoja de las paradojesi,
fueron los gobiernos conservadores
y de carácter rescionario los que
más respetaron las garantías constitucionales y más maigon de libertades dieran al pueblo.

La tradición represiva de los par-

titucionales y más margon de libertades dieran al pueblo.

La tradición represiva de los partidos democráticos y liberales de carácter isquierdita a sigue en pis. Es un ataviamo que pesa como una maldición sobre los hombres que diciéndose republicanos y socialistas, llevan en su pecho un alma de Torquemada y un sentimiento de Candillac.

¿Lo dudáis? Examinad, pues, los dos años que lievamos viviendo en nuevo régimen (?). Analisad profundamente la conducta de los gobernantes de extrema izquierda de la República y manifestad cuáles son las deducciones que sacáis de todo ello. De filo que contemplaréis que la libertad ofrecida por esse políticos es un mito transformado en leyes de excepción que coatan el libre pensamiento. y restringen el derecho. Veréis que en el orden represivo, en estos dos años de "nuevo régimen", los yebernantes de extrema izquierda republicana socialista han causado más victimas al proletariado que los conservadores reaccionarios e la extrema derecha monárquica en aiste años de dictadure, diveista. No estados de dictadure, diveista. vadores reaccionarios de la extre-ma derecha monárquica en siete años de distadure, diverista. No es preciso reproducir agul numérica-mente, con demostración de luga-res, todos los atropellos, atentados y crimenes gubern'nentales. En la memoria do todos los hombres de espiritu liberal y nobles entificion-tos están todas esas monstruosi-dades.

dades. En Cataluña, como en todas las dades.

En Cataluña, como en todas las regiones de España, ya nadle ignora la nofasta actuación de los hombres que en les goblomos de la República se titulan de extrema isquierda y "esquerranos". Conocemos su dos su conducta como hombres de goblerno, como conocemos su actuación cuando en tiempos de la distadura andaban por ahi como galopines en conquista de los "muchacios de la F. A. I." y de los hombres de la C. N. T. "Quién no recuerda las andenyes de esos tartivos de la F. A. C. "Y de los la reducción de nuestro periódico a la capitación de electroperiódico a l

BARCELON

citariado.

dictadura riverista y contra la Monarquia? En aquellos tiempos beroleos de conspiraciones revolucionarias, los hombres de isquierda y derecha republicana, ofrecian al proletariado, bajo el imamento de fe prestada, que al la república riunfaba ellos recolverán de una manera inmediata todos los problemas de carácter económico y social. Su adutación era tanta que llegaban a caer en el ridiculo. Entones nosotros no éramos "bandidos com carnet" ni "atracadoras" y tampoco "estremistas", aino-buenos chicos", inchadores abnegados que sacrificabamos nuestra vida y libertad en aras del pueblo explotado y oprimido.

La República vino y los que hoy han hecho de los presupuestos del Estado un pesebre, los que nada han sacrificado ni atriegado, han sido elevados a las altas cumbres del Poder por el esfuerzo de los trabajadores, que reciben como pago de su obra, los latigazos de la opresión y de la tirania para que se someta a la más cuel de las esclavitudes.

Los republicanos no han resuelto

Los republicanos no han resuelto Los republicanos no han resuelto ninguno de los problemas que ofrecieran resolver. Al contratio. Con su política de enchufes los han agravado y al ver que el pueblo, con justa razón, reclama un poco más de libertad y de bienestar, le dan plomo y metralia y, cuando esto no es suficiente, abusando de la inconsciencia y fanatismo de algunos obreros, los organiza en milicias fascistas y los lanta como amarillos haciéndoles servir de esquiroles en movimientos de carácter retvindicativo.

Tal hao ocurrido en cl conflicto

Tal ha ocurido en ci conflicto planteado por el Sindicato del Transporte, en solidaridad con los obreros del puerto de Barcelona, que vivren ciado victimas de una de las mayores injusticias de los gobernantes.

gubernantes.

A tal efecto el Sindicato del Transporte habís reunido y, aurque ello pese a los embusteros de la política esquerrana, en asamblea magna celebrada en La Bohemia Modernista habís tomado el acuerdo de declarar la huelga general del Transporte para resolver au pietto. El pleito que el señor Macià, Dencás y compañía reconocen como justo. como Justo.

como justo.

Si es así, gor qué motivos esos señores, desde el alto sitial de la Generalidad movilizaron los 10,000 escamots de la circuneripción de Barcelona, como un rebaño de borregos, como un ejército de amarillos rompehuelgas para traicionar los asgrados intereses de los trabajadores que con su fe y entusiasmo lucharon por el adveniaciento de la República? La "Esquerra" catalana ha prestado un gran servicio a la Patronal portuaria zuorilizando sis "escamotis" como esquiroles y como traidores a los intereses de los hermunos que inconszando aus "escamots" com esqui-roles y como traidores a los inte-roses de los hermunos que incons-cientemente elevaren con su voto a los gobernantes de la "Esquerra" en la Generalidad.

nos gupernantes de la "Esquerra" en la Generalidad.

La "Esquerra" puede estar astinfecha con su obra pero, iqué las constel los trabajadores no lo están menos, puesto que, después de haber demostrado su alto espíritu aglidario por sus hermanos en lucha, al hacer un recuento en sus efectivos han tendo el convencimiento de que los auténticos trabajadores de la C. N. T. cada ves más numerozos, están fuertemente uni-dos contra el enemigo común: la burguesía. Con la ventaja de que en esta lucha noble y justa ha descubierto a un nuevo enemigo: los "escamots" com rompe huelgas, por mandato de Macila, Dencás y compañía.

Nos satisface en gran manera es-

por mandato de Maciá, Dencás y compañía.

Nos satisface en gran manera esta conducta de la "Esquerra", pues si ella tuvo la "sirtud" de poner algunos tranvias, autobuses y tazis en movimiento para dar la impresión de que la hueiga estaba fracasada ha tenido por otro lado otra virtud más elevada la de desacreditar a la "Esquerra" ante el proletariado y la de hundir moral y materialmente a Maciá y a sus secuaces.

REDACCION V AUMINISTRACION: CALLE UNION, Nº 19, 3.º. 1.º

BARCHLONA

Linotipia J. Bertran. - Imprenta Aragon, 197

Ha sido asesinado nuestre camarada Comiche

Era el más listo de los ragales del pueblo... el más inteligente y des-pierto. Mientras fué pequeño, la burguesía ecijana empezó a can-tario loas, a darie premios y a lie-narle de adulactores. Vieron en él narie de adulaciones, Vieron en fi un valor positivo y había que arranearie a los obreros aquel ge-nio que, con una elara visión de la vida y una inteligencia sobre hu-mana, podía un día decirle a sus compañeros, las ceuna y los cau-santes de los maies que aquejan a les humaes.



Y un señor, fervoroso creyente de la religión cristiana, se encargó de él. Le lievó a un colegio madrileño y se dispuso a costearie una carrera. Pero Comiche, que aunque pequeño, sabía ver las cosas, no se reaignó a servir de juquele y promio despreció todo lo que se le daba y pidió el retorro a su tierra. No había visto nunca un pueblo como Madrid; sólo había vivido en Ecija y para él no había en el mundo más que hombres como él; cuando vió en la capital de España tantos seres que no trabajaban y además advirtió que sus compañeros de colegio no querian habíanle da traba de un campesino) sus coraxón ache y humano, no pudo seportar muchos días aquel despreció de que era victima, apsesar de que nunca le había hecho mai a nade.

Constató la vida y porte de los colegidase con los de sus compañeros del canpo y le fué imposible a un "critiano" protector, de retenerio más en Madrid. ¿Era que la tierra natal le atrala intultivamente, como un algo dependiente de su ser? ¡No! [No! Era simplemente que la ola de nobleza que invadía su coraxón, no le pormitia seguir al lado de aquellos que sólo lucían oro por doquier, mientras en au pueblo se morian los de su clase lentamente de hambre.

Ya mayorcito, a su regreso de la villa y corte, emperó a sentir un ideal attamente humano: el ideal de la libertad y el amor. Queria precipitar la ola revolucionaria que acabara con tanta iniquidad y tantos isdrones legalisados y tué revolucionario en las filas anarquistas.

Un día, no sabemos por quó móviles, quiexás porque se entorara de que había aduna familla que no había comido, marchó en compaña de dos campesinos más y en una finos pidieror dinero. Los dueños, red dispararon dos tiros de sacopela de los cuales murió al otro día.

dis.
Y en el delirio de la flebre abra-sadora vela pasar por su imagina-ción, grandes ejércitos de seres que hambrientos pueblan el mundo y también vela pasar grandes y lu-josos coches, en los cuales viajaban

otros relucientes seres que, sin haber trabajado nunca, de nada les hacia falta.

En la agonía, mientras la muerte hacia acto de presencia, mientras la vida se le acababa poco a peco, mientras en su cuerpo quedó una sola gota de sangre, pensaba con los ojos entreablertos en el día que la canalla ecijana quitos taparte los ojos con la imposición de una medalla de oro, para que nunca pudicae ver y sentir los dolores humanos que eran los suyos.

Combatió al gobierno más des Combatió al gobierno más despótico y tirano que ha existido y a la actual república, también le dirigió duros ataques Con el seudonimo de "Juan Fraterna" colaboró en toda la prensa libertariz, y sus escritos siempre iban lipros de sabia rebelde. Fué buen poeta y con sus versos consiguió arrancar de los corazones obreros, gritos de rebelda y siempre que coga la pluma ponía en el papel todo su corazón y su gran pensamiento anarquista. Nunca hizo alarde de su sabiduria, siemó o la modestia característica en el por lo que se hizo que rer de todo el que le conoció. En Ecija, sembio mucha semilia ácrata la cual ha fructificado.

La represión en Bulgaria

El 7 de abril a las 5 de la tarde en la calle Clementina, en pieno corazón de Solia, fué asesinado nuestro camarada anarquista Pano Vasuilieff por varios polizontes en el momento que llevaba unos pa-quetes de manificatos para el pri-mero de mavo.

Vassillelf por varios polizones en el momento que llevaba unos paquetes de manifeztos para el primero de mayo.

Muestro camarada Vassileff ha
aldo uno de los fundadores del movimiento sindical autónomo y redactor de los periódicos anarcosindicalistas "Rabotnikala" y "Sindicalista", Tenía 22 años y ha detado su compañera y un plifo.

dicaliste". Tenia 22 ance y na ce-jado su compañera y un niño. Con la muerte de Pano Vassiletí nuestro movimiento pierde uno de los camaradas más activos y entu-siastas a la causa de la liberación de la clase obrera.



Pano Vassilejf asezinado por la policia biligara que asistió al Congreso de la C. N. T. y de la A. I. T. en 1931

En otras poblaciones de Hulgaria numerosos camaradas han sido de-

numerosos camaranas na nos oc-tanidos y assalnados.

Por medio del presente escrito, hacemes un liannamiento a todas las organisciones revolucionarias y libertarias del mundo para que presten su concurso e intervenga-ta detener la ola de fercoldades y crimensa de los gobernantes búl-

Otra victima de la Guardia Civil



Dániaso Binojosa, mnerto en Esparraguera a culataros por la Guardia civil Fotografía tomada cuando estaba agonizando

Nuestro suplemento

Se ha pursto a fa venta el número 18 de nuestro Suplementorevista, mesmal, correspondiente a maya.

A pesar de que hemos hecho un sumento considerable en el
tiraje, letnemos la ceriténulure de que dada su presentación, contiraje, letnemos la ceriténulure de que dada su presentación, contiraje, letnemos la ceriténulure de que dada su presentación, contiraje, letnemos la ceriténulure de que dada su presentación, contiraje, letnemos la ceriténulure de que dada su presentación, contiraje, concluen el siguindo sumario: Umbaral, de redacción; Ensave programático del Comuniumo Elbertario, de Isace Panente; Pesstales de la República copaziada, de A. Nieres Rúties; Un artista
revolucionario, de Araçunés; El espícitiu nariquico en la revolución, de Elias Garcis; La revolución que se avecina, de León Settil;
Elacia el cinemo social, de Mateo Santos; La geserra futura, de
Juna M. Molina; Pedro Erropolitiu, de A. G. Gilabert; Sisceridad
de un vencido, de Juavel; El Yo y el libro albedrio, de A. Nella; La
scencia de los libros, de A. B. R.
Los trabajos estála Restrados, por reproducciones y por artisfus de nuestro campo y en las páginas de papel conché publica
reproducciones artisticas y cinematográficas y un fotosonataje
de "Leo".

AGO di quieren poscer tan importante número hagan inmediata-nte pedido neompañando el importe.

No queda otro camino que la revolución social

La última huelga de carácter na

La última huelga de carácter nacional decretada y realizada por la
C.N. T. ha puesto en una situación
may difíci al goberno, pero tembién ha colocado a la organización
en un terreno de máxima responsabillidas. Elitizumente habian estallada algunos monimientos de marcado aspecto revolucionario, y el
responsable, público no aparecia
por ningua parte. Ahora han sido
tos comitte confederados tos que
han dado la cura curroundo las órdenes de paro, según acuerdos unteriores fomodos en las reuniones
de los nedeleos sinsicales.
Con toda responsabilidad la U.
N. T. ha elevelado el monimiento
de profesta conira la política represista y antiproteoria del gobterno republicano, colocadose abtertamente contra al régimen y las
autoridades que los ossitenen. ¿Consecuencias de esta actitud? El redoblamiento de la represión gabernamental contra los obreros y los
militantes; la entroda en un petiodo de guerra más ocentuado aña
entre obreros y burgueses, revolucionarios y reoccionarios, contra
lodo lo burgués y lo autoritario,
hasía que no quede niagán sindicato por clausver, ningán obrero
por reprinir, ningán anarquista
por encarcelor; o por el contrario,
hasía que acugom estreplicamente
los puntales del fisido, se hunda
el sistema económico del capitasistem económico del capitalario sin que reciba el empuje demoledor de la revolución onarquista. No puede haber tregua ni descano. Lacho nerenne no plofento. to republicano, colocándose abiertamente contra et régimen y las autoridades que lo sostiemen. Consecuencias de esa actitud? El redoblamiento de la represtós gubernamentol contra los oberros y los militantes; la entrada en un perioda de guerra más ocentusado aún entre obreros y burgueses, revolucionarios, y reaccionarios, marria quistas y autoridades; lucha sin leegas, exterminadora, en el más puro terzeno revolucionario, contra los obsugués y lo autoritario, hasía que no quede nisgán siadicado por clausurar, niagún obrero por reprintir, ningún anarquista por encarcelar; o por el contrato, hasía que acalgam estreplicamente los puntales del Esiado, se hunda el sistema ecadomero del capitalismo y no quede vestigio autoritario sin que reciba el empuje demoitado de la revolución contra los puntales del Esiado, se hunda el sistema ecadomero del capitalismo y no quede vestigio autoritario sin que reciba el empuje demoitado de la revolución contra los puntales del Esiado, se hunda el sistema y no quede resulgio autoritario sin que reciba el empuje demoitador de la revolución contra los puntales del Esiado, se hunda al sistema económico del capitalismo y no quede resulgio autoritario sin que reciba el empuje demoitador de la revolución contra los puntales del Esiado, se hunda el sistema y no quede resulgio autoritario sin que reciba el empuje demoitador de la revolución contra los puntales del Esiado, se hunda el sistema y en encaputa de los obstitucios por recipioni, en nos que de muestros remenjos. Todos las obstitucios vertas de la revolución social. A rejercar a la C.N. T., a reforzar a la F.A.I. A reforzar a

reofismos; contra la república, la C. N.T. y F. A. I.; contra el régimen capitalista y los erimenes que comete, la revolución social. Pero sin deseauso, precipiladamente, empleando el máximo de suergla y de violencia. De lo contratro, aumentarán las pristones, las injusticlas, el hambre, la exploiación, la tirunio, los aresinados; se nos materá individual y cofecilomente, sin respeto al derecho de gentes ni a la vida de las personas. Si la furta gubernamental devasta las organizaciones obreras, pisotes y pasa a cuchillo las minimas libertades conquistadas, la defensa el lógica e inyertos: se impone la redolbatába de los grupos revolucionarios y el acumulamiento de efections de lucha pora asequara el triunjo en esa balalla exterminadora.

Nada de contemplaciones ni de solutions el trobe tetrentosto.

Gritos de guerra

For enarenta y ceho horac y en france protecta contra la represión sistemática, heutal y criminesea, que los actuales gobernantes medafascistas, ejercen centra los efectivos revolucionarios de la Confederación Nacional del Trabajo y de mestra Federación Anarquista librica, se ha realizade una france demostración de meestra gallardía, movilizándose todos los militantes y todos aquellos hombros que aun critinam en algo su digaldad de productores, para patentizar pública y cadrigramento que no se cutá dispuesto a tolerar tanta arbitrariedad y tanta niputicia, regidas como merma gubernamental. Neostros no podemos, al queremos, que cuta situación oproblesa o indignante continúe niu má im más. O se nos respeta o no habrá franquilidad en Repaña. No hay etra dispusitora. Hi otra solución.

Y este movimiento protestativo de la C. N. T. y de la F. A. I., ha sido una viril Ramada, un toque de alerta, dado por los hombros de conciencia y corazión que forman en meetras filias, que integran nuestros cuadros de defensa.

Nesestros ememigos y detractores podrán docir todo lo que les venga na gana Instancciones infannes y canaliseca, calumnias sin nombre, en gana Instancciones infannes y canaliseca, calumnias sin nombre, en gana Instancciones infannes y canaliseca, calumnias sin nombre,

custarus de derenta.

Notativo enemigos y detractores podrán docir todo lo que les venga en guan. Instinuccionos infiamos y canalineca, calemnias sin nombre, insultos sin fin. Están en su perfecto derecho. Ven y sientien que el poder so les eccapa de los manos, que sen privilegien van merminidose, que su osanimodo poderio va dilayrindose, terminindose, ante el empujo biavio de las clases productoras, quiesos imperiosamente reclaman un sitio en el hompete de la vida.

que su comireccio pederio va diluyéndose, terminândose, ante el empajo havio de las clases productoras, quieses imperioamente reclama sitio en el hanquete de la vida.

Federia infamarasa y momentâneamente parar, detener nuestro nasito definitivo a los reductos capitalistas. Pers suben y presienten la deriota. Elles, nuestros enemições de tadas clases y colores, ven el peligra, la calda en el nibumo insondable. Y ello hace que se agiten tanto, pidiendo nuestras vidas, maestra absoluta exterminación. "Todos los medios son hacesos, para acabar con los extremistas", dicen a vos en grito, desde todos los periódicos, desde todos los escaños, desde todos los periódicos, desde todos los escaños, desde todos dan las iribunas. El pánico se apaderó de todos ellos, han perdido el control de si miemos.

bunas. El pánico se aposero ne voros esco, mas prante de insistence, y si vocetros jóvenes aguilachos, persistis en el ataque, continuáis el accio ni régimen capitalista, luchado a brazo partido centra todos los sicarios, el trianto sobrevendrá prouto, may prouto.

Y si vocetros, parisos del terraño, carno de fábrica y de taller, que subida de todas las miserios y de todos los doleces, de todos los escarnica y de todos los doleces, de todos los escarnica y de todos las injurios, sotáis dispuestos a ofrendar vecetras vidas en araa do una sociedad más jurta y más humana, en la cual todos los productores verán estimiechas son más imperioras necesidades en todos los órdenes de la vida, el régimen capitalista tiene los días contidados, esta República de enchullatas y tragues, lo quoda poco tiempo de vida.

DIOMISIO PROLES